
Les financements sont Mieux Manger Pour Tous “MMPT”pour l’achat de produits de qualité (via les crédits
nationaux), le Secours Catholique pour le développement du projet, la Fondation MACIF, la Banque Populaire, la
DRAAF-ADEME via le PRALIM pour acheter des produits alimentaires complémentaires à MMPT, le Conseil
Départemental du Jura et certaines Collectivités Locales. En 2025, le tiers-lieu souhaite développer un partenariat
avec la communauté de communes et mettre en place des conventions pour chaque citoyen aidé avec leur commune
d’habitation pour financer une partie des frais des paniers. L’Épicerie sociale et solidaire de Vichy est une
inspiration pour eux.

1.

Le tiers-lieu est adhérent à l’UGESS mais pas à l’ANDES.2.
Les critères cités par la Fondation MACIF sont cumulatifs même s’ils s’apprécient au regard des projets et des
territoires sur lesquels ils s’inscrivent.

3.

Delphine Paillet a souhaité attirer l’attention des participants sur le fait qu’elle s’est rendue au sein du tiers-lieu
pour une réunion où il y avait beaucoup de personnes. Le temps d’échanges était riche, émouvant et très engageant
selon ses dires.

4.

Le projet est présenté à une commission régionale puis il y a un délai de 3 à 4 semaines pour une présentation au
conseil d’administration. Lorsque le conseil d’administration a statué par la positive, le dernier document
administratif est rédigé puis le financement versé. La commission régionale se réunit une fois par trimestre.

5.

La Fondation MACIF finance un projet dans sa globalité dont l’achat de matériel, mais elle ne finance pas que du
salaire ou que du fonctionnement d’association.

6.

Delphine Paillet explique que le budget de la Fondation dépend du nombre d’assurés MACIF en Bourgogne-Franche-
Comté. Les financements attribués résultent donc du projet qui sollicite une enveloppe et du budget de la Fondation.

7.

Questions

Réponses

“Quels sont les financements du tiers-lieu ?”1.
“Le tiers-lieu est-il adhérent à l’UGESS et/ou à l’ANDES ?”2.
”Est-ce que les critères présentés par la Fondation MACIF sont cumulatifs ?”3.
“Qu’est-ce qui a retenu l’attention de la Fondation MACIF vis-à-vis du tiers-lieu ?”4.
“Quel est le délai de réponses de la Fondation MACIF ? “5.
“Est-ce que la Fondation MACIF peut financer du fonctionnement ?”6.
“Quel est le plafond maximum de financement qui peut être demandé à la Fondation MACIF ?”7.
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   1. ”Quelles sont les actualités concernant le mécénat ?”

1. Depuis 2022, les associations  ont l’obligation, chaque année, de déclarer les montants des dons reçus ainsi que le
nombre de reçus fiscaux réalisés l’année précédente. Il y a des sanctions en cas de défaut de production.

Questions

Réponses
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Questions

Réponses

   1.”Quelles sont les nouvelles obligations en terme de RSE ?”
   2.“Faites-vous des actions au-delà de votre territoire icaunais ?”
   3.” Quel genre de denrées transportez-vous ?”
   4. “Comment avez-vous mis en place votre démarche RSE ?”
   5. “Est-ce que la démarche RSE a amené des salariés à devenir bénévoles dans des associations ?”
   6. “Y a t’il des échanges entre différents groupes sur vos démarches respectives en RSE ?” 

1. Dès 2026, il y a une obligation pour les entreprises de plus de 250 salariés de faire des actions solidaires
2. Nadège Dignat explique que toutes les demandes sont étudiées et qu’il ne faut pas s’interdire à aller au-delà du
territoire. C’est ce que le groupe fait déjà.
3. Nous ne transportons que du sec.
4. Il y a eu un travail en interne avec les différentes agences du groupe via un prestataire extérieur où chaque agence
a explicité les actions qu’elles faisaient en terme de RSE. Puis, des ateliers ont été mis en place pour arriver à un
socle de valeurs communes. En dernier lieu, il y a eu des propositions d’engagements où tous les salariés ont pu voter.
Au final, ce sont 10 engagements qui ont été retenu avec une déclinaison en objectifs et en plans d’actions.
5. C’est une action que l’on souhaite mener et mesurer.
6. Oui, il y a des échanges de pratiques entre transporteurs via France Lot Organisation “groupement flo” qui a 150
adhérents.



 1.”Où trouver les démarches RSE des entreprises ?“
 2.“Soutenez-vous des associations comme la notre [Jardins de Cocagne] fonctionnant en tant qu’Atelier chantier
d’Insertion en maraichage biologique ?”
 3. “Pourquoi un statut coopératif pour Alliance ?”
 4. “Savez-vous s’il y a un équivalent à votre structure sur la région Grand Est ?”

1. https://ecovadis.com/fr/
2. Les Jardins de Cocagne pourraient être soutenus par le groupe et il serait intéressant qu’ils intègrent le PAT de
Saône et Loire.
3. C’est un Statut que les membres ont l’habitude d’utiliser pour leur gouvernance.
4. Romain Peteuil va regarder dans son réseau. Le groupe Alliance est la plus engagée au niveau nationale pour la
solidarité.

Questions

Réponses
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